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《与神同行》 

顺服神：爱的量度（1） 
 

 

如果有人对你说，我真的很爱你；你会对这句话有怎样的反应呢？而你又会怎样去量度爱

呢？我们会不会说，“如果他所表现的，一如他所说的，我就知道他是爱我。”但是，爱的行

为或者说爱的表现又是什么呢？相信如果你拿这个问题去问二十个不同的女性，很可能你会

得到二十个截然不同的答案；又或者你去问二十个不同的男性，也可能会得出同样的结果，

各人都有自己不同的答案。 

 

很多时候，我们说爱人，其实里面所包含的意思，只不过说我需要某人。同样，很多时候我

们说很爱神，我们其实是说，我们很需要神。然而，爱神和需要神；或者说爱人和需要人是

截然不同的。我们怎样向神表达我们的爱呢？我们又怎么知道自己是否真的爱神呢？今天我

们依然要来思想“顺服神”这个题目。我们要特别思想的就是，顺服神正是量度我们对祂的

尺度和指标。 

 

我们要看的经文，是约 14章，主耶稣在这里有一个很清楚的指引，告诉我们怎样去爱神，

或者说指导我们一条爱主的路，让我们知道怎样去表达对神的爱，何谓爱神，我们可以由此

得知自己到底是不是一个真正爱神的人，而我们爱神的尺度又到那里。 

 

约 14:15-24主耶稣这样说：“你们若爱我，就必遵守我的命令。我要求父，父就另外赐给你

们一位保惠师，叫祂永远与你们同在。就是真理的灵，乃世人不能接受的，因为不见祂，也

不认识祂，你们却认识祂，因祂常与你们同在，也要住在你们里面。我不撇下你们为孤儿，

我必到你们这里来。还有不多的时候，世人不再看见我，你们却看见我，因为我活着，你们

也要活着。到那日你们就知道我在父里面，你们在我里面，我也在你们里面。有了我的命令

又遵守的，这人就是爱我的，爱我的必蒙我父爱他，我也要爱他，并且要向他显现。犹大

（不是加略人犹大）问耶稣说，主阿，为什么要向我们显现，不向世人显现呢？耶稣回答

说，人若爱我，就必遵守我的道，我父也必爱他，并且我们要到他那里去，与他同住。不爱

我的人，就不遵守我的道，你们所听见的道不是我的，乃是差我来之父的道。” 

 

主耶稣在这段经文中，很清楚很直接的指出爱祂的方式，而且是再三的重覆解释。约 14:15

主耶稣说，“你们若爱我，就必遵守我的命令。”到约 14:21 祂又说，“有了我的命令又遵守

的，这人就是爱我的。”然后约 14:23又重覆的说，“人若爱我，就必遵守我的道。”跟着的

约 14:24 又从反面来重覆一次，“不爱我的人，就不遵守我的道。”前后几次的重覆，让我们

很清楚的明白，“爱神”到底是怎么一回事，应该有什么具体的表达，那就是很简单的要求

─遵守神的道，或者说遵守神的命令。 

 

耶稣不但这样教导门徒，耶稣自己在地上生活的时候，也以身作则，他也顺服父神，这是因

为耶稣爱神，所以祂服从神的安排和差遣，祂对神的爱是百分之一百的，是纯全无伪的。约

4:34说：“耶稣说，我的食物，就是遵行差我来者的旨意，作成祂的工。”耶稣对于“地上的

食物”，和“遵行父旨意”这两件事，有一种很特别的态度和选择。祂看遵行神的旨意，比

地上的饮食更为重要，祂要完成神的使命，要作成神的工作。这正是主耶稣到世上来的原

因，祂是要成全神所交付祂的使命。 

 

好，我们看约 6:38，在这里主耶稣又说：“因为我从天上降下来，不是要按自己的意思行，

乃是要按那差我来者的意思行。”主耶稣说，祂到地上来，是为了要遵行神的旨意，要顺服



2 
 

神的一切吩咐，祂所作的一切都不是按自己的意思，乃是按神的意思去行，这是祂从天上来

到地上的原因。然后，同一卷书，约 8:29，主耶稣又说：“那差我来的，是与我同在；祂没

有撇下我独自在这里，因为我常作祂所喜悦的事。” 

 

弟兄姊妹，我们能够和主耶稣说同一样的话吗？我们能够说我们是顺服神的，是常作神所喜

悦的事，是凡事都按神的意思行吗？相信我们都渴望自己能够坦然的说，我只作神所喜悦我

作的事，我活在地上只为讨神的喜悦。有人问：“难道耶稣的人，在顺服神的事上一点也没

有挣扎吗？”其实是有的。耶稣在受死前的一夜，在客西马尼园祷告，祂就经历到前所未有

的挣扎。祂祷告神说：“父阿，倘若可行，求你叫这杯离开我，然而不要照我的意思，只要

照你的意思。” 

 

到底耶稣面临些什么困境，以致祂有如此的挣扎呢？耶稣的问题就是，除了上十字架之外，

是否就再没有别的选择呢？耶稣从一进入世界，祂就知道自己的使命，就知道自己这一生的

方向和结局，祂是要上十字架去为人受死。然而，耶稣惧怕的，不是上十字架，而是在钉十

字架的时候，当背负全人类罪孽的时候，祂要被神弃绝，被神掩面不看，是这种与神分离的

难受和痛苦，让耶稣感到为难和有所犹疑，但是耶稣立即知道，这其实是唯一的救法，是神

唯一可以拯救人类的方法。所以耶稣最后也顺服神说，“然而不要照我的意思，只要照你的

意思。” 

 

耶稣最痛苦的，不是钉十字架，而是与神分离，被神弃绝；然而耶稣对神的爱，最后叫祂乐

意顺服下来。“然而不要照我的意思，只要照你的意思。”祂还是全然顺服于神的安排，为我

们上了十字架，忍受与神分离的痛苦。耶稣对神的顺服是完全的，百分之一百的，毫无保留

的，全然的摆上，祂成为我们最美好的榜样。耶稣是这么完美的典范，而祂教导我们，如果

我们爱神，就必须遵行神的命令，这是我们顺服神的尺度，透过我们顺服神的程度，就能量

度我们对神的爱。 

 

有些人说，“我肯定自己是爱神的。”为什么他们这么肯定呢？他可能会说，“因为我常到教

会去，风雨无阻。”又有些人说，我当然爱神了，“因为我十一奉献，有时候甚至更多，超过

十分之一。”又或者有人说，“我当然爱神，因为我事奉神，我教主日学，我唱诗班，我参与

不同的事奉，我是神忠心的仆人，我尽我的所能去做神要我做的事，我是尽心尽力的去服事

祂的。我相信我是爱神的。”其实这不一定是爱，老实说，我可以站在讲台上，讲一千篇信

息，但不一定爱神。我也可以教主日学，但却从来不爱神。又或者我唱诗班，我参与很多不

同的事奉，我作十一奉献，但我一样可以不爱神。为什么会这样的呢？要知道，爱神不是做

什么，爱神乃是要顺服神，这是唯一表达爱神的方式，是主耶稣亲自指示我们的。 

 

事实上，不少人的确觉得自己是爱神的，很多时候我们在祷告中向神呼求，我们对神说我们

多么的需要祂。我不是说，这些人对神的感情不是真的，然而我们对神产生感情，却不一定

就是爱神。我们可能为着神所赐的美物而感恩，却不是真的爱神。神所要求的真爱，是透过

我们对祂的顺服而表达的。不要以为我们到教会去，尽上了做信徒的本份，就算是顺服，那

不一定是。神透过我们的顺服，来衡量我们对祂的爱，看我们是否真的爱祂。到底我们是否

凡是依从神的话去行呢？这是一个很重要的问题。 

 

主耶稣说得很清楚了，“人若爱我，就必遵守我的命令，人若爱我，就必遵行我的道。”到底

这是什么意思呢？原来顺服神跟神的话有着莫大的关系。很多人以为他们应该被算是爱神

的，因为他们常敬拜神，赞美神，唱诗歌颂神，举手和用各种的乐器去赞美神，他们以为这

就是爱神的表现，其实不一定是。我们可以很投入，很享受敬拜赞美的聚会，和弟兄姊妹一
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起唱诗，一起摆动身体，歌颂和赞美神，我们对神所表达的感情达到最高峰，我们觉得神很

美好，神很可爱，我们觉得透过敬拜，简直把我们带到天上那样。可是，即使我们百分之百

投入这样的敬拜中，我们却依然不一定是爱神的，因为那些跟爱神没有必然的关系。 

 

然而，有些人到教会去，他们真是怀着一颗爱神的心去的，他们的目的是亲近神，是要聆听

神的话，是要去接受挑战，是要生命得到更新和建立。只是有些人到教会去，却只是寻求一

种宁静舒适的感觉而已，跟爱神与否并没有关系，而只是为求自己的需要得到满足，他们想

得着一些东西，想要获得一种感觉，想得到鼓励和希望。我不是说这样的想法是错的，我所

要指出和强调的，只是爱神和想要从神那里得着恩典和福气，这两者是不同的，不能混为一

谈。 

 

很多我们以为是爱主的行动或表现，其实根本是跟爱主无关的。我们可以大声歌唱，可以举

手，可以跳跃欢腾，可以感觉得美妙，可以在敬拜中很投入，但是离开教会之后，我们可以

过着像魔鬼般一样悖逆神的生活，那是可能的。又或者正当你赞美神的时候，你生命中所作

的，你心底知道那是不对的，没有人看得出来，人人都觉得你灵性好，你很热心，甚至你也

会以为是，但是我们却可以在教会中，依然表现得很好。也许我们心底以为，我们积极点在

教会里表现自己，这会让我们感到自己是爱主，或者比别人爱主。 

 

可是，只有一件事是能让神感受到我们对祂的爱的，那唯一的事就是明白祂的心意，看重祂

的命令而顺服祂。其他的一切美言或行动，都是空洞的，不值一提的。我们唯一能叫神知道

我们是爱祂的，就是去顺服神的话，或者至少是让神知道我们在这方面的努力和尝试。神只

要求一样事，就是要我们顺服祂。也许我们尝试用一些方面来让神相信我们对祂的爱，我们

觉得自己心底是爱神的，甚至我们爱神到一个地步，愿意为祂而死。然而让我再三的说，我

们要是没有顺服的表现，即使我们口里说要为主死，又或者心里面也有同一样的想法，我们

可以爱主到一个程度，是为祂而死，但这都是没有用的。许多事情我们以为是顺服神的行

动，但其实在神看来不一定是。 

 

雅 1:22-25，经文这样说：“只是你们要行道，不要单单听道，自己欺哄自己。因为听道而不

行道的，就像人对着镜子看自己本来的面目，看见，走后，随即忘了他的相貌如何。惟有详

细察看那全备使人自由之律法的，并且时常如此，这人既不是听了就忘，乃是实在行出来，

就在他所行的事上，必然得福。”我们会不会很多时候只是自己欺骗自己呢？我们听道，觉

得很好很舒服，但这不等于是顺服神，让我们不要自己欺哄自己，那是无知的行为，以为自

己爱主，谁知不是。 

 

我们要做一个行道的人，不要只停留在听道。我们要只是听道而不行道，这实际上是没有任

何益处的。你可以跑到许多不同的教会听道，听最好的讲员，又参加各个不同组别的查经小

组，获得很多圣经的知识，明白许多属灵的道理；你也可以热心祷告，参加祷告聚会，但是

你可能依然不是一个爱主的人。顺服神是别的事情不能替代的，也不是别人能够代替的。我

们不能用别的行为表现来取替顺服，因为爱神的唯一表现就是顺服神的话，再没有别的。不

要说“我渴望顺服神”，“我的心倾向顺服神”，“我尝试顺服神”，“我企图顺服神”，又或者

你可以用任何的词来形容你乐意顺服神的心意；然而，如果你在行动上不是顺服神的，这一

切都只是空谈而已，没有任何意思。 

 

今天，许多的事情，我们都只是停留在谈论的层面，大家可以说得兴高采烈，说得口沫横

飞，但却不着边际，没有半点实质的用处。我们不能活在罪中，活在叛逆里，却说爱神，向

神委身，却说自己是走在神的旨意里。不管我们是否在主日聚会从不缺席，不管我们唱诗是
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否唱得很大声，很投入，举手高唱，全情投入。总之，如果我们不是有实质的顺服神的表

现，我们依然不是一个爱神的人，这到底是谁说的呢？原来是主耶稣亲口说的。主耶稣知道

人在爱神的事上会感到迷惘，感到模糊，感到不知所措，所以主耶稣就具体的指示人，怎样

才算是爱神。 

 

不但这样，耶稣说的话，其实是神所说的，因为耶稣只说神所指示祂所说的话，所以归根究

柢，原来是神亲自向我们启示，亲自指导我们怎样去爱祂的。约 12:49，主耶稣亲口说：“因

为我没有凭着自己讲，惟有差我来的父，已经给我命令，叫我说什么，讲什么。”而在神所

指示耶稣的话中，其中一样必然就是神要我们知道的，就是“人若爱我，就必遵守我的命

令”，原来这正是神所指示我们要去做的，为的是要表达我们对神的爱。 

 

我们对神的爱，是直接关系到神的话语和命令上。约 14:15，主耶稣说：“你们若爱我，就必

遵守我的命令。”神的命令统统记载在圣经里面，是神充满权能的话语，是叫我们去做的，

去实行的，凡是读圣经的人，当读到神的吩咐和命令的时候，都应当服从。神的命令往往是

直接的，简短的，不用我们去惴摩和细想，因为是人人都可以理解的，它的目的就是要我们

实行出来，就是这么简单。 

 

然而，多少时候，我们对圣经真理的接受，只停留在听见和思索的层面，我们接受了神的

道，觉得非常好，我们细细的去思想，去明白，那是好的。然而，我们不能只停留在这个阶

段，因为圣经最重要的目的，乃是要我们去实行和应用，而不只是要我们去学习和明白。今

天，很多弟兄姐妹都明白很多圣经的道理，可惜却没有去行。许多弟兄姐妹道听了很多，但

应用和实行的却少，这是我们今天教会的通病。 

 

我们要明白神把祂话语赐下给我们的心意，乃是要我们去遵守，约 14:16-17，主耶稣这样

说：“我要求父，父就另外赐给你们一位保惠师，叫祂永远与你们同在。就是真理的圣灵，

乃世人不能接受的，因为不见祂，也不认识祂，你们却认识祂，因祂常与你们同在。”从这

两节经文里，我们看见了神对我们的大爱，实在照顾得无微不至。前面约 14:15 说到“我们

若爱神，就要得遵守祂的命令”，然后耶稣跟着讲到祂要赐下圣灵，永远与我们同在。圣灵

其实是我们的保惠师，是帮助者，是导师，一生与我们在一起，在凡事上帮助我们，加力量

给我们，就在爱神的事上，在遵行神命令的时候，加给我们所需的力量，去帮助我们达成爱

神的心愿。 

 

因此，我们是绝对没有借口可言的，我们没有任何借口说不爱神，因为神已经给了我们圣

灵，作我们随时的帮助。神要求我们遵守祂的命令，约 14:23，主耶稣说：“人若爱我，就必

遵守我的道。”到底具体来说，“神的命令”和“神的道”是包含些什么呢？是不是连旧约的

礼仪和习俗都得遵守呢？我们可以这样看，旧约时代神特别给以色列人去守的，我们今天不

是按着字句去守，像会幕圣殿等礼仪，因为耶稣基督道成肉身来，为我们死而复活，的时候

已经把这些预表祂的事物一一应验了，耶稣来是成全律法和先知的，这是耶稣亲口说的。所

以新约的信徒，不用守旧约的礼仪，因为旧约不是永约，旧约是前约，是渐衰，渐旧快归于

无有的。 

 

那就是说，举凡神透过摩西，或者后来的先知们所传给以色列人的话，特别是针对以色列人

当时的需要而说的，我们可以不必理会。然而，十诫我们是依然要遵行的，除了守安息日之

外，因为耶稣在主日从坟墓里复活，所以信耶稣的人都在主日记念耶稣，并以这日作为七日

的第一日，就是星期天。不过，我们也不是盲目的守一个日子，因为日子不是最重要的，重

要的乃是我们的心和精神，不是按照仪文的旧样，而是心灵的新样。我们聚在一起敬拜神，
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记念主，这是最重要的事。至于圣经其他的命令，所有主耶稣说的话，新约书卷的教导等

等，都是我们要留意遵行的。 

 

当然，圣经中有一些特别的吩咐和礼仪，是针对当时的一些特别情况而有的，像蒙头这些问

题就是其中之一。但是，我可以说，圣经绝大部份的命令和吩咐，都是人人都可以遵行，而

且必须遵行的，因为是没有界限，没有区域之分。 

 

亲爱的弟兄姐妹，主耶稣讲到顺服祂可以得到的结果，我想我们都不想作个叛逆神的人，我

们就得顺服神。然而我们以什么动机为出发点呢？是因为惧怕恶果所以顺服呢？还是因为爱

神而顺服呢？那是大有分别的。 


